

Pese a crisis mundial, México avanza

Es necesario blindar fuentes de trabajo y economía familiar

GUILLERMO CARDOSO

REPORTERO

Economía

En el rubro de economía, el presidente Felipe Calderón tiene un enorme reto y será uno de los temas principales en su Tercer Informe de Gobierno, ya que como él mismo lo reconoce, la situación es compleja y sumamente difícil. Hay avances, sí, pero estos son incipientes e insuficientes y aún falta mucho por hacer.

La crisis financiera internacional que arrastra a la mexicana y provoca serios estragos en el empleo y la economía de millones de mexicanos, constituye una de las principales preocupaciones para la administración del presidente Felipe Calderón.

Ante esta difícil situación, como lo ha dicho el propio titular del Ejecutivo, lo fundamental es cuidar las fuentes de trabajo y apoyar al máximo a las familias mexicanas.

Para ello, tal como lo señalará hoy en su Tercer Informe de Gobierno y mañana en su mensaje a la nación en Palacio Nacional, el gobierno federal aumentó drásticamente la inversión en infraestructura.

Con lo anterior, el primer mandatario de la nación busca generar empleo en sectores como la construcción, vinculados a carreteras, puertos, aeropuertos, ferrocarriles, redes de **agua potable** y saneamiento, así como en el

sector de energía del país.

El Presidente de la República ha señalado que a pesar de ser un año de crisis, su gobierno invierte este 2009, más que nunca en obras públicas federales.

Lo claro es que este año se invirtió el doble en infraestructura, más de lo que se había invertido hace apenas tres años.

Para sortear la crisis económica, la administración federal creó fuentes de empleo en la limpieza de carreteras, pintando escuelas, limpiando zonas arqueológicas, prestando servicios emergentes de salud.

Con el programa de Empleo Temporal del gobierno federal se dio trabajo a más de medio millón de mexicanos, lo que representó un valioso ingreso para estas familias, que de otra manera no hubieran tenido un ingreso para subsistir.

En otra de las medidas para aliviar esta difícil problemática, el gobierno del presidente Calderón protegió el empleo a través del programa de Preservación y de Paros Técnicos.

Con esto, lo que se buscó fue que las empresas que repentinamente dejaron de vender sus productos a Estados Unidos durante la crisis, no despidieran a sus trabajadores.

Por ello, el gobierno federal propuso pagar hasta una tercera parte de su sueldo con cargo a esa administración, otra tercera parte por cuenta de la empresa y otra tercera parte por cuenta del trabajador.

Este programa de Preservación del Empleo evitó que casi 450 mil trabajadores tuviesen que ser despedidos durante la crisis y así salvamos, también,

Continúa en siguiente hoja



Fecha 01.09.2009	Sección Primera	Página 7
----------------------------	---------------------------	--------------------

su empleo.

Por otro lado, en este gobierno se ha dado un impulso sin precedentes a las pequeñas y medianas empresas, que son las que más empleo generan, y para ello se lanzaron varios programas. Uno de estos fue el del crédito.

A pesar de que esta crisis suspendió el crédito en la mayor parte del mundo, en México se sigue facilitando a las pequeñas y medianas empresas, a través de la Banca de Desarrollo.

Así, durante los últimos 12 meses, en México se apoyó a 100 mil micro, pequeñas y medianas empresas, en las cuales trabajan casi un millón y medio de personas en el país.

Por igual, se ayuda a sectores que perdieron ventas, como el de electrodomésticos, a través del programa de sustitución, mediante el cual por igual se apoya a la gente para cambiar su refrigerador o aire acondicionado viejo por uno nuevo.

Con apoyos económicos, de marzo a

la fecha, más de 100 mil familias renovaron sus equipos de refrigeradores o de aire acondicionado, y con ello se auxilió también a los trabajadores de esas industrias.

También, el gobierno federal continúa su apoyo a la vivienda, y en estos tres últimos años 3 millones de familias fueron beneficiadas con una casa, con apoyos en créditos, subsidios o un anticipo para que quienes ganan hasta cuatro salarios mínimos puedan adquirirla.

Otras medidas en estos últimos 12 meses para sortear la crisis fueron el congelamiento en el precio de las gasolinas y la rebaja en 10 por ciento en el precio del gas doméstico.

Al respecto, el titular del Ejecutivo ha dejado en claro que son tiempos difíciles, pero que saldremos adelante porque hay datos incipientes, insuficientes todavía, pero alentadores, de que viene la recuperación económica.



El tema económico es uno de los más sensibles de la administración de Calderón.

